
 

ESTADO DO PARANÁ 

COMISSÃO ESTADUAL P2R2 
 

15ª Reunião do GT Aquaviário 

Data: 21 de junho de 2022 

Horário Previsto 09h30min Início  09h33min 

Pauta:  Continuação do desenvolvimento do Plano de Contingência da faixa portuária; 

 Andamento da atuação do IAT/PMPR em caso de emergências (capacitação 

BPAmb); 

 Simulados APPA; 

 Metas 2023. 

Participantes: Maj. Nascimento, CEDEC; 1º Tenente Joyce, CEDEC; José Carlos Salgado, IAT; Adinan 

Assunção, IBAMA; Andréa Almeida Lopes de Deus e Rafael Salles Cabreira, APPA; José 

Joaquim, IBAMA; Maj. Douglas – 8º CORPDEC; Sd. Nunes -8º CORPDEC; 1º Ten. 

Marina, Capitania dos Portos do Paraná;  

ASSUNTOS ABORDADOS 

Representante Assunto 

Maj. 

Nascimento 

 

Reunião realizada por meio do aplicativo Celepar conferência, iniciou 

cumprimentando os participantes solicitando envio de nome completo e instituição 

no chat da reunião. Trata sobre as pautas da reunião, bem como deliberações da 

reunião anterior.  Reitera que as atas das reuniões são disponibilizadas no site da 

Defesa Civil Estadual.  

Maj. 

Nascimento 

 

Informa que a deliberação para realização de contato com as Defesas Civis dos 

municípios do litoral para que participem da capacitação que será realizada pelo IAT 

ao BPAmb/FV será mantida, tendo em vista que agora há pelo IAT uma previsão de 

data de realização (set/out). 

Maj. 

Nascimento 

 

Quanto ao envio da versão preliminar atual do Plano de Contingência juntamente com 

a Ata da reunião para análise e contribuições, informa que os documentos foram 

enviados para todos os órgãos e solicita para que aqueles que não tenham dado um 

retorno, verifiquem o material encaminhado, principalmente relativo a seus órgãos e 

realizem suas contribuições. 

Maj. 

Nascimento 

 

Quanto ao contato dos representantes indicados pela Capitania dos Portos, tendo em 

vista a participação nas reuniões, informa que a Tenente Thais Marina e o Tenente 

Conrado Pereira foram indicados para representar a Capitania dos Portos. E agradece 

pela indicação e participação nesta reunião da Tenente Marina. 

Maj. 

Nascimento 

 

Quanto a verificação da versão preliminar do Plano de Contingência bem como da Ata 

da reunião, a fim de que restituam com observações/sugestões a CEDEC através do e-

mail reducaoderiscos@defesacivil.pr.gov.br. 

Maj. 

Nascimento 

 

Quanto a verificação internamente aos seus órgãos a fim de que repassem a 

quantidade de pessoas que poderão participar de um curso na plataforma EAD de 

Sistema de Comando de Incidentes – SCI, informa que as inscrições foram abertas dia 

mailto:reducaoderiscos@defesacivil.pr.gov.br


14/06 e ficarão abertas até 24/06/2022, através do link  

https://www.escoladedefesacivil.pr.gov.br/ , clicando em “Cursos com inscrição 

RESTRITA”, em seguida no curso “Sistema de Comando de Incidentes - Turma I: órgãos 

de apoio CEDEC”, que atualmente têm 94 inscritos. E que essa capacitação vai ao 

encontro do objetivo de estabelecer um protocolo de atuação multiagências, 

reforçando a importância da capacitação.  

Maj. 

Nascimento 

 

Quanto ao acompanhamento do andamento do Termo de Referência que definirá 

critérios de aprovação dos Planos de Área, em especial no aspecto referente a 

modelagem matemática, pelo IBAMA, solicita fala do Sr. José Joaquim. 

José Joaquim - 

IBAMA 

Informa que não houve avanço em relação ao termo de referência para a modelagem 

matemática e que não há novo posicionamento da Comissão. Relata que não há 

previsão, pois não depende unicamente do IBAMA e que o servidor do Rio Grande do 

Sul que irá prestar apoio nessa demanda não conseguiu se dedicar a ela. Informa que 

o Termo de referência foi enviado para a APPA. Destacou que a APPA possui plano de 

área em condição operacional, mesmo que ainda não aprovado pelo IBAMA 

(modelagem matemática) a qual dirá até onde iria uma mancha de maior gravidade 

na área de fundeio, tenso o preparo em termos de resposta em casos de emergência. 

Que o plano de área já se encontra na sua segunda versão, o qual está em análise. 

Informa que mesmo não aprovado, o plano está operacional.  

Maj. 

Nascimento 

 

Quanto ao envio do cronograma dos simulados do ano de 2022 a CEDEC, para 

compartilhamento com demais órgãos da Comissão pela APPA, solicita fala da Sra. 

Andreia.  

Andrea - APPA Compartilha com o grupo o cronograma de simulados dos PEI´s e Plano de Área e 

relata que para o ano de 2022 existe a previsão de um simulado para julho, o qual 

atrasará. Que nesse ano foram retomadas as reuniões do plano de área, momento em 

que foi demonstrado o cronograma de simulados e que o atraso ocorreu em virtude 

de dificuldades de agendamento de reunião. Informa que a APPA se comprometeu a 

ser o ponto focal desses simulados, mas que para o próximo ano a meta é ter uma 

comissão para gerenciamento desses simulados.  

Maj. 

Nascimento 

 

Quanto ao cronograma, questiona quais simulados serão exclusivamente internos da 

APPA e quais os órgãos serão convidados, destacando quais deles é importante que 

os órgãos participem.  

Andrea - APPA Informa que o simulado que está previsto para o final do ano (final de novembro, início 

de dezembro) tem especial importância quanto ao envolvimento dos órgãos e que 

serão enviados convites. 

Maj. Douglas – 

8° CORPDEC 

Informa que é possível a participação do Corpo de Bombeiros local na data prevista 

citada (final de novembro, início de dezembro) e relata a necessidade de maiores 

informações, a fim de saber qual o tipo de atuação do Corpo de Bombeiros no 

simulado para mobilização de recursos.  

Maj. 

Nascimento 

 

Informa que a Defesa Civil tem tentado manter uma transmissão online dos eventos, 

com uso de drone e transmissão em tempo real e solicita para que, de alguma 

maneira, seja organizado de forma a permitir o compartilhamento das imagens do 

evento de maneira online.  



Maj. 

Nascimento 

Trata sobre a versão preliminar do Plano de Contingência e solicita, especialmente à 

ANTAQ, suas sugestões e agradece a participação da ANTAQ. 

Maj. 

Nascimento 

 

Retoma e destaca as metas definidas para o ano de 2022 e o andamento de cada uma 

delas:  1. Acompanhar a aprovação do Plano de Área do Porto; 2. Realizar versão inicial 

do Plano de Contingência para área Portuária; 3. Acompanhar realização do simulado 

da APPA ou realizar Simulado de Mesa; 4. Acompanhamento da operacionalização da 

atuação do BPM Ambiental no Termo de Cooperação com IAT; 5. Noções de SCI – 

Sistema de Comando de Incidentes, com nivelamento de informações básicas. 

Maj. 

Nascimento 

Reforça quanto ao nivelamento de SCI e a capacitação que será realizada, em 

alinhamento a meta 5. 

Maj. 

Nascimento 

CEDEC 

Trata sobre as metas para 2023, tendo como sugestões iniciais pela Defesa Civil 

Estadual vislumbra-se a necessidade da criação, junto ao Sistema Informatizado de 

Defesa Civil - SISDC, de um cadastro de empresas de Produtos Perigosos, bem como 

plataforma comum para os PAM e  capacitação referente à atendimento inicial para 

Produtos Perigosos. 

Andrea - APPA Informa que está disponível na página oficial dos Portos do Paraná, aba para o Plano 

de Ajuda Mútua, onde ficam disponíveis as atas e demais documentos relevantes. 

https://www.portosdoparana.pr.gov.br/Meio-Ambiente/Pagina/Plano-de-Ajuda-

Mutua-PAM. 

Maj. 

Nascimento 

Questiona se os demais órgãos possuem alguma meta para 2023. 

 Demais órgãos não citaram metas para 2023. 

Maj. 

Nascimento 

Finalizou a reunião as 10h36min. 

DELIBERAÇÕES 

1. CEDEC, na pessoa do Maj. Nascimento irá realizar contato com as Defesas Civis dos municípios 

do litoral para que participem da capacitação que será realizada pelo IAT ao BPAmb/FV 

(set/out), por meio do e-mail iatacidentes@iat.pr.gov.br,  (41) 3213-3725; 

2.  TODOS deverão verificar a versão preliminar do Plano de Contingência que será enviado 

juntamente com a Ata da reunião, restituindo observações/sugestões a CEDEC através do e-

mail reducaoderiscos@defesacivil.pr.gov.br. 

3. TODOS deverão verificar internamente aos seus órgãos a quantidade de pessoas que poderão 

participar do curso na plataforma EAD de Sistema de Comando de Incidentes – SCI. 

4. IBAMA, na pessoa do Sr. Adinan irá acompanhar o andamento do Termo de Referência que 

definirá critérios de aprovação dos Planos de Área, em especial no aspecto referente a 

modelagem matemática, e irá posicionar a Comissão até a próxima reunião. 

5. TODOS deverão verificar possíveis objetivos para o GT Aquaviário para compor metas para o 

ano de 2023. 

 

 

 

PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

 Continuação do desenvolvimento do Plano de Contingência da faixa portuária; 

https://www.portosdoparana.pr.gov.br/Meio-Ambiente/Pagina/Plano-de-Ajuda-Mutua-PAM
https://www.portosdoparana.pr.gov.br/Meio-Ambiente/Pagina/Plano-de-Ajuda-Mutua-PAM
mailto:iatacidentes@iat.pr.gov.br


Anexo – Cronograma Simulados APPA 

 
 

Maj. QOBM Douglas Martim  Konflanz, 
8° CORPDEC. 

1° Tenente QOBM Joyce, 
CEDEC. 

Tenente Marina, 

Capitania dos Portos do Paraná. 

Andréa Almeida Lopes de Deus, 
APPA. 

José Carlos Salgado, 

IAT. 

Adinan Soares de Assunção, 

IBAMA. 

Major QOBM Murilo Cezar Nascimento, 
CEDEC. 

Thiago Bonetti, 

ANTAQ. 

Soldado Leandro José Nunes, 
8° CORPDEC. 

Rafael Salles Cabreira , 
APPA. 

José Joaquim Crachineski, 

IBAMA. 

 

  

 

 Andamento da atuação do IAT/PMPR em caso de emergências (capacitação BPAmb); 

 Simulados APPA; 

DATA E LOCAL DA PRÓXIMA REUNIÃO 

Data:    18/10/2022 

Horário: A definir 

Local:  aplicativo de videoconferência da CELEPAR 

Endereço:  conferencia.pr.gov.br/CEP2R2  


